
Le Présent de 
l’Indicatif



1- VERBES DU 1er GROUPE: -ER
(+-90% )

Chanter : Chanter  
   chant + terminaisons: -e/-es/ -e/ -ons/ -ez/ -ent 
                                         
    Je chante               ( chant+e)                                                                                                                                                                                  

Tu chantes             (chant+es)
    Il, elle, on chante    (chant+e)
    Nous chantons        (chant+ons) 
    Vous chantez          (chant+ez)                                                 

Ils, elles chantent    (chant+ent)



S’amuser: verbe pronominal
� Pronoms           +       Pronoms          + Radical      + terminaisons  
� personnels                 personnels
� Sujets                          réfléchis

� Je                                me/m’                amus                    e   
� Tu                                te/ t’                   amus                    es
� Il, elle, on                   se/s’                    amus                    e
� Nous                           nous                   amus                   ons
� Vous                           vous                    amus                    ez
� Ils, elles                      se/ s’                   amus                    ent

                   Je m’amuse
                   Tu t’amuses
                   Il, elle, on s’amuse
                   Nous nous amusons
                   Vous vous amusez
                   Ils, elles s’amusent 



2- VERBES DU 2ème GROUPE: -IR

• Finir; agir; choisir; maigrir; définir; grossir; réussir               
(+-300 verbes)

                                                                      
                                                               Terminaisons          
                               Je finis                                    -s                       
                               Tu finis                                   -s
                               Il, elle, on finit                       -t 
   *2 s avant           Nous finissons*                    -ons 
   la terminaison    Vous finissez *                      -ez 
                               Ils, elles finissent *               -ent

                  



3- Verbes du 3ème groupe (+ -350 )

●  –IR : venir*, partir, sortir, sentir, servir,
            dormir
●  -RE: faire, mettre*, boire,lire, écrire,   
            prendre*, vendre
●  -OIR: devoir, pouvoir,vouloir, voir,
              savoir 
*Venir: devenir, revenir, redevenir, parvenir 
*Mettre: permettre, promettre, commettre, admettre; soumettre, 
                 transmettre 
*Prendre: apprendre, comprendre, reprendre, surprendre



■ VENIR
Je viens 
Tu viens 
Il, elle, on vient 
Nous venons  ( * pas de i) 
Vous venez     (* pas de i) 
Ils, elles viennent (*2 n) 

■ SENTIR
Je sens
Tu sens 
Il, elle, on sent 
Nous sentons 
Vous sentez 
Ils, elles sentent 



■  SORTIR 
Je sors 
Tu sors 
Il, elle, on sort 
Nous sortons 
Vous sortez 
Ils, elles sortent 

■ PARTIR 
Je pars 
Tu pars 
Il, elle, on part 
Nous partons 
Vous partez 
Ils, elles partent



■ PRENDRE 
Je prends 
Tu prends 
Il, elle, on prend 
Nous prenons 
Vous prenez 
Ils, elles prennent (* 2 n ) 

■ VENDRE 
je vends 
tu vends 
il, elle, on vend 
nous vendons 
vous vendez 
ils, elles vendent 



■ METTRE 
Je mets 
Tu mets 
Il, elle, on met 
Nous mettons  (* 2 t) 
Vous mettez    (* 2 t) 
Ils, elles mettent (*2 t) 

■ CONNAÎTRE
Je connais 
Tu connais 
II, elle, on connaît 
Nous connaissons ( *2 s) 
Vous connaissez (*2 s) 
Ils, elles connaissent (*2 s) 



■ DIRE 
Je dis 
Tu dis 
Il, elle, on dit 
Nous disons 
Vous dites  (* exception) 
Ils, elles disent 

■ FAIRE 
Je fais 
Tu fais 
Il, elle, on fait 
Nous faisons 
Vous faites (* exception) 
Ils, elles font (* exception) 



■ DEVOIR 
Je dois 
Tu dois 
Il, elle, on doit 
Nous devons (* e) 
Vous devez  (* e) 
Ils, elles doivent 

■ SAVOIR 
Je sais 
Tu sais 
Il, elle, on sait 
Nous savons 
Vous savez 
Ils, elles savent 



■ VOULOIR 
Je veux  (*exception) 
Tu veux   (*exception) 
Il, elle, on veut 
Nous voulons (* ou) 
Vous voulez  (* ou) 
Ils, elles veulent 

■ POUVOIR 
Je peux (*exception) 
Tu peux   (*exception) 
Il, elle, on peut 
Nous pouvons (*ou) 
Vous pouvez  (*ou) 
Ils, elles peuvent 



■ ÊTRE 
Je suis 
Tu es 
Il, elle, on est 
Nous sommes (*exception) 
Vous êtes   (*exception) 
Ils, elles sont (*exception) 

■ AVOIR 
J’ai  (*exception) 
Tu as 
Il, elle, on a (*exception) 
Nous avons 
Vous avez 
Ils, elles ont (*exception) 



■ ALLER 
Je vais 
Tu vas 
Il,elle, on va (*exception) 
Nous allons * (all) 
Vous allez   * (all) 
Ils, elles vont (*exception)



TERMINAISONS DU PRÉSENT DE 

L’INDICATIF 
VERBES
     -ER 

 VERBES
-IR/-RE/-OIR 

EXCEPTIONS 

Je -e  -s J’ai/ je peux/ je veux 

Tu -es  -s tu peux/ tu veux 

Il/elle/on -e  -t/d il a/ il va 

Nous -ons  -ons Nous sommes 

Vous -ez  -ez Vous êtes/ dites/ faites 

Ils/elles -ent  -ent Ils ont/ sont/ vont/ font 


